



Mensaje del XIV Congreso Forestal Mundial destinado a la Cumbre de la Asamblea General de las Naciones Unidas para la aprobación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible

Cerca de 4 000 participantes provenientes de 138 países se reunieron del 7 al 11 de septiembre de 2015 en Durban (Sudáfrica) en ocasión de la celebración del XIV Congreso Forestal Mundial. El Congreso formula el siguiente mensaje destinado a la Cumbre de la Asamblea General de las Naciones Unidas para la aprobación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible sobre la función de los bosques en el logro de los Objetivos de desarrollo sostenible (ODS).

Los bosques cubren un tercio de la superficie terrestre y su conservación y gestión sostenible son esenciales para el logro de los ODS. Los bosques suministran una amplia gama de productos y servicios que contribuyen al desarrollo económico y social y que realzan el medio ambiente. Su importancia es determinante para millones de personas, incluidas muchas de las más pobres del medio rural que dependen de ellos para la obtención de alimentos, dendroenergía, lugares de resguardo, fibras y medios de subsistencia. Los bosques también ayudan a mitigar el cambio climático, protegen los suelos y los recursos hídricos y albergan más del 75 por ciento de la biodiversidad mundial.

La necesidad de llevar a cabo una gestión forestal sostenible es un objetivo explícito del ODS 15, y que se reitera en la meta ODS 6 relativa a la protección y restauración de los ecosistemas hídricos. Además, debido a sus múltiples funciones, **los bosques permiten alcanzar varios otros ODS**, y especialmente los que se relacionan con la erradicación de la pobreza, la seguridad alimentaria, el fomento de una agricultura sostenible, el acceso sostenible a la energía para todos y la lucha contra el cambio climático.

Los retos que afronta la sociedad humana deben abordarse de manera integrada, y para ello es esencial la coordinación y colaboración intersectoriales. Para una adecuada ejecución de los ODS, es menester que los bosques y actividades forestales se incorporen en las estrategias de desarrollo sostenible tanto a nivel internacional como nacional. La ejecución de los ODS requiere de políticas transversales propicias y de una gobernanza mejorada en todos los sectores, incluidos los que tienen que ver con la equidad de género y con los acuerdos de tenencia, además de un ambiente favorable para las inversiones.

Los directivos y profesionales que operan en el sector forestal en todo el mundo están dispuestos a redoblar sus esfuerzos para realizar una gestión sostenible de los bosques, a fin de que estos puedan suministrar la totalidad de los bienes y servicios que contribuyen al desarrollo sostenible.

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura y otras organizaciones internacionales con competencias afines están preparadas para reforzar la contribución del sector forestal al logro de los ODS poniendo a disposición de los interesados datos e información, proporcionando respaldo técnico y promoviendo las mejores prácticas y el diálogo.